

先駆けを！

夢の実現に向けて！

学校報 望洋

東海大学付属市原望洋高等学校
編集：メディアセンター

2020年8月6日 第140号

総括 2020年度 1学期

「1学期を振り返って」

学校長 田中 昇

季節は正直にやって来てくれます。4月真新しい制服が眩しい光を放ちながら登校する生徒たち、一年が始まります。5月草萌える爽やかな朝、緑も深まり、青い空、白い雲。薫風を感じながら登校する生徒のあいさつが響く校舎。学校生活にも慣れ、どの学年にも、落ち着きと自覚が芽生え始める。6月梅雨に入り、静かに降る雨。紫陽花と雨に咲いた傘の花が心を癒してくれます。雨上がりの光の先には夏が待っています。この美しい光景を当たり前のように見てきました……。



新型コロナ感染防止策として自粛が宣言され休校の日々が続きました、大陸で発生した感染症がこれほどまで世界を、私たちの生活を脅かすとは誰が予想したのでしょうか。後に宣言が解除され分散、通常授業が始まったのは6月に入ってからのことです。徐々に日常生活か戻り始めておりますが、新型コロナ対策においては不安を増し、予断を許さない現状であります。

教育現場においては年度初めの遅れをどう取り戻すかの対応に苦慮しております。中止になった行事、延期している行事はどれもみな学校生活、高校三年間で大事なものであります。特に、3年生にとっては半年先に迫る進路決定に不安を感じ焦りもあるかもしれませんが、最善を尽くしてサポートしてまいります。奪われた部活動のまとめ方も慎重に行わなければなりません。部活動の集大成は誰もが培った成果を見ること、発表も、試合も中止となり、何のために部活をやったのかネガティブに考えてしまう人もいるでしょう。しかし、夢や希望を見失ってははいけません。そして、今までの歩みが無駄であったと決して思ってははいけません。人生は長くまだまだ続いて行きます。その時、いつかきっとこの体験が生きてくる。この時代を生きた者たちへきっと素晴らしい風が吹いてくると私は信じています。

1学期を振り返り、私の思いは率直に言って「感謝」です。昨年、望洋高校に赴任して今なお続くワクワク感。学期末までコロナ感染者0が更新しています。これからも検温、手洗い、うがい消毒で自らと隣人を護りましょう。友人と明日抱き合うために、今日は距離を置こう。これから先も継続していくことが大事です。休日の返上、夏休みの短縮、部活動の制約自粛がありながらも笑顔を持って前を向いてくれる生徒が学び舎にいてくれる。「ありがとう」という感謝の気持ち以外ありません。

9月には感染拡大が少しでも治まることを願っています。くれぐれも新型コロナに感染しない生活を習慣にしましょう。休みを有効に生かしてくれることをお願いいたします。2学期の始業式は全校で集合できることを希望します。

第34回 入学式 4月5日（日）

～新入生 319 名を迎えて～



4月5日（日）、2020年度第35回入学式を本校にて挙行了しました。例年、松前記念講堂で多くのお客様の方々、保護者の方々をお迎えして挙行してまいりましたが、本年は、新型コロナウイルスの影響で、クラスごとに分かれ、各教室での入学式となりました。学校長による式辞を電子黒板を通して聴くというこれまでの入学式にない形となりました。女子88名、男子231名、合わせて319名の新入生が、新たに本校の門をくぐり市原望洋高校の一員となりました。本校に入学した初心を大切に、充実した高校生活を送って欲しいと願っています。

始業式・着任式を実施

学年末試験が終了した2月28日(金)の午後から臨時休校となり、長い休校期間が始まりました。コロナ感染はどうなっていくのか、いつ学校が再開されるのか不安な気持ちの中、1か月以上が経過しました。緊急事態宣言が出される前の4月7日(火)に、今年度の始業式が実施されました。入学式と同様に、体育館で全員が集まるという密の状態を避け、リモート形式で、各教室で実施されました。生徒は登校すると、1階昇降口で、新学年のクラスと番号が教員から伝えられ、各教室に入り、新担任も各教室で発表されました。久しぶりの友人との再会に大いに喜ぶと同時に、新クラスの初日ということもあり、独特の緊張感もあった1日でした。始業式の後、着任式があり、今年度着任した教職員が電子黒板を通して紹介されました。以下は今年度着任した教職員7名の氏名となります。

【事務長】大木洋幸 【保健体育科】下園直輝
【国語科】時澤真由美・北崎裕基・本谷麻梨夏
【英語科】Jonathan Rudd・Christopher Ferrara



《始業式：各教室にて》



《着任式：電子黒板で》

「望洋高校に赴任して」

下園 直輝

今年度より市原望洋高校に赴任しました、下園直輝と申します。附属福岡高校から参りました。教科は保健体育で、サッカー部の顧問をしています。福岡県出身で、関東で生活するのは初めてということもあり、新鮮な気持ちで毎日を過ごしています。新型コロナウイルスの影響で生徒達と顔を合わせるまで時間がかかりましたが、改めて生徒と触れ合えることに幸せを感じています。まだまだ慣れないことばかりですが、どうぞ宜しくお願い致します。

休校期間中の Web 授業配信



《Web 授業収録：「現代社会」》 《Web 授業収録：「保健体育」》

休校期間中の5/11～6/14の間、本校でも Web による授業を各教科で配信しました。生徒は本校の通信システムである「望洋通信」を通して送られたリンクから動画を開き、視聴する形で行われました。各教科ごとに Classi (学習支援クラウドサービス) によって配信された課題に取り組み、この授業動画による解説で理解を深めていくもので、登校して授業を受けられない中、生徒の学習理解に大いに役立ちました。

「より理解を深められた Web 授業」

2年2組 江口萌生

Web 授業は初めての体験でしたが、これまで1年次に受けた普通の授業と変わらず、画面を通して先生方はわかりやすい授業をしてくださいました。

現代社会では、配信された課題プリントだけで理解することは難しかったけど、Web 授業をしてくださったおかげで理解をより深めることができました。普段、これまで何気なく受けていた授業でしたが、これからは意識を高めて、1回1回の授業を大切にしていきたいと思いました。

「Web 授業の新しい発見」

3年2組 田中陸

私はこの Web 授業で、数学や化学では、電子黒板に書かれている内容を授業プリントに書いたり、ノートに書いて行きました。数学では、先生が説明をわかりやすく教えて下さり、電子黒板の使い方もとても分かりやすくて、興味をもって理解することができました。また、化学では、先生も普通の形を変えて授業をしたり、ノートに書いて問題を解くということもしました。初めての Web 授業だったけど、普段の授業以外でこういうのもいいなと思いました。

学校が再開されて



4月16日(木)に緊急事態宣言が出されて休校が続き、5月25日(月)に宣言が解除されました。本校でも6月1日(月)から、分散登校という形で、ようやく学校が再開されました。最初の2週間は、密になるのを避け、曜日ごとに一学年ずつの登校となり、午前・午後で出席番号の奇数・偶数で登校する分散登校の形を取りました。バスも2人がけの席に×印をつけ1人のみ座る形を取り、生徒下校後は、教職員が教室やトイレ等を隅々まで消毒をして回りました。6月15日からは全員同時登校の45分短縮の6限授業となり、6月22日からは、通常の50分授業となりました。また、活動が禁止されていた放課後の部活動もようやく再開され、現在に至っています。

「団結力を生かして行事に取り組む」

1年1組 齋藤陽人

学校が再開し、最初は分散登校で、その後一斉登校となりました。慣れないことばかりで、右往左往していました。しかし、仲間との会話が徐々に増え、その過程で良好な関係を築くことができました。また、部活動に参加することによって、望洋高校に溶け込んできました。したがってこれからは、この築き上げた人間関係や団結力を生かし、まだ決まっていませんが、体育祭や文化祭などの行事ごとにみなで取り組み、成功させていきたいと思っています。

「友達に会える喜び」

2年1組 五木田未悠

休校中は、課題に追われる毎日でした。休校当初は休みが嬉しいという感情も確かにありましたが、Classiを使った課題やその提出方法に慣れずに大変でした。また、学校が再開した後の授業や試験についていけるかという不安がありました。学校が再開し友達に会える喜びや、授業をしっかりと聞くことの大切さを改めて感じています。ですが、感染者数の増加、第2波が来て、再び休校になるのではないかと不安です。それでも、毎日の学校生活を大切に、前を向いて歩いていこうと思います。

「学校が再開して」

3年1組 林愛純

学校が再開し、偶数と奇数の別々の登校だったのが全員登校に変わり、不安が多くありました。家での生活が数カ月程続いていたので、授業が始まり生活のリズムが変わったので、急に周囲の人数が増えて疲れが見える人が多くいました。しかし、日数が経つにつれて少しずつ学校生活のリズムが戻り、クラス1人1人の顔に元気が出てきていて安心しました。この先の状況が分からないので、1日1日を大切に学校生活を送りたいです。

本校のコロナ対策

登校再開後、本校では、コロナウイルス感染防止対策として様々な点で配慮しています。登校時、スクールバスに乗る際には、乗る前に全員が手にアルコール消毒をします。また、毎朝自宅で検温し、その日の体温を「望洋通信」システムで、入力して送信することになっています。もし、入力されていない生徒や検温忘れの生徒がいる場合は、1階の分級教室で必ず検温して、教室に入ります。授業中あるいは休憩時間も、生徒・教員ともに、必ずマスクを着用することになっています(生徒は体育の実技を除く)。その他、生徒下校後、教室やトイレの消毒を教職員が協力しながら行っています。また、食堂も全席がアクリル板で仕切られ、飛沫が飛ばないように配慮しています。



生徒会活動も再開

今年は、コロナウイルスの影響で、新入生を歓迎するための対面式は実施できませんでした。また、例年講堂で実施している部活動紹介も、昼休みの校内放送で一部の部活動が紹介をする形を取らざるをえませんでした。生徒総会も全校生徒が体育館に集まる「密」を避けるために、各クラスで資料を配布後、担任からの説明を受けて、望洋通信を通して承認する形となりました。来学期は、コロナウイルスの感染予防に配慮しつつ、建学祭などの大きな行事に向けて、活発な生徒会活動に期待したいと思います。

生徒会活動について

生徒会長 3年8組 大谷陵朔

私にとって生徒会活動は様々な経験ができる機会が多くあり、有意義なものとなりました。毎朝の挨拶運動では、先生方や生徒の皆さんが挨拶を返してくれることがとても多く、学校が明るい1つの理由なのではないかと思っています。各行事では、クラスメイトと団結し、熱い気持ちの人が多いため、生徒会として多くの人の期待の応えることができるように企画をしたいと考えています。これからも日々頑張ります。よろしくお願いいたします。

2020年度学園基礎学力定着度試験を実施

7月3日(金)に学園基礎学力定着度試験が実施されました。例年4月の実施されるこの試験ですが、今年はコロナウイルスの関係で、約3か月遅れの実施となりました。全国の付属高校の全生徒が受験する学園統一の試験であり、成績が東海大学付属推薦の重要な資料になります。1学年～3学年まで、少しでも良い成績を収めたいという思いで真剣に臨みました。



部活動も再開

6月22日からようやく部活動も再開されました。2月28日の学年末試験最終日に一斉下校となり、その間約4か月、校内で部活動を行うことが出来ませんでした。そして、運動部では、全国高校総体や各種目の全国大会が全て中止となるなど、3年生にとってはあまりにも残念な悔しい結末となってしまいました。そういった中、高体連の各種目の教員、関係者の方々の尽力により、いくつかの競技において、3年生大会(代替大会)が実施されることになりました。以下は、その一部の大会予定です。ほとんどの競技が無観客試合と思われ、会場へ直接足を運び応援することは難しいと思われませんが、3年生が少しでも悔いが残らない試合ができますよう、エールを送りたいと思います。

★3年生の今後の大会予定

- 【野球部】夏季千葉県高校野球大会 (8/3～8/10、8/15～8/18) 【ソフト部】千葉県選手権 (8/1、2、8、9)
- 【陸上競技部】千葉県高校競技会 (8/1～2、8/8～9)・千葉県陸上競技選手権大会 (8/22～23)・千葉県高校駅伝 (10/31)
- 【サッカー部】3年生大会 (8/19、20、29、30) 【卓球部】3年生特別大会 (8/13、14)
- 【男子バドミントン部】令和2年度千葉県高等学校3年生バドミントンダブルス代替大会 (8/6)
- 【男子バレー部】選手権千葉県予選会 (10/11)
- 【女子バレー部】選手権千葉県大会第一地区予選会 (9/6、13) 同大会千葉県予選会 (10/11)
- 【男子バスケット部】ウィンターカップ千葉県予選会 (8/18、19) 【女子バスケット部】ウィンターカップ千葉県予選会 (8/8、9)

★今後の予定(変更する可能性があります)

8/24(月)	2学期始業式	11/5(水)	学園高大連携総合試験
10/7(水)	2学期中間試験(～10/10)	11/11(水)	体育祭
10/24(土)	建学祭(～10/25)	11/30(月)	2学期期末試験(～12/3)
11/1(日)	東海大学78周年記念式典	12/18(金)	2学期終業式



★学校報140号をお届けします。コロナウイルスにより、長い休校期間を経て、学校が再開されましたが、予定されていた多くの行事が中止となりました。まだまだウイルス禍の収束には程遠い状況にあります。そんな中、本校の池に生物部が育てた古代のオオガハスが見事に開花しました(右上写真)。2000年以上前の種子が開花したと言われるその生命力に感動するとともに、現代の私達の便利な生活は、あくまでも自然環境との調和の上にこそあるのだと改めて考えさせられます。

●学校報 第140号 / 東海大学付属市原洋高等学校 〒290-0011 千葉県市原市能満 1531 TEL 0436-74-4721